
  本报讯 第七届进博会昨日落下帷

幕， 记者从市市场监管局获悉， 今年，

进博会现场特种设备现场保障组对场馆

内的 431 台电梯、 74 台压力容器及 5

台锅炉， 建立了“一梯 （台） 一档” 管

理体系， 通过分类、 分级、 分时段的巡

检方式， 确保进博会特种设备安全， 保

障进博会安全举办。

在分类保障方面， 对承压类设备单

独设组进行重点保护， 对不同位置电梯

按区域分组巡检， 及时查漏补缺； 在分

级巡检方面， 保障组根据历届进博保障

经验， 将馆内电梯分为高中低三级进行

管理， 落实“一日一次” 到“一日三

次” 的动态巡查保障。

此外， 还采取了分时段监测方式，

综合电梯人流量自动监测结果、 场馆

实时人流分布和指挥中心预警情况，

在早晚进出口人流高峰时段和重点场

馆观展高峰时段增派保障人员蹲点驻

守， 降低电梯拥堵风险， 确保电梯运

行安全。

记者获悉， 特种设备现场保障组自

11 月 1 日起每天对馆内特种设备开展

巡检， 截至 11 月 9 日， 共计出动保障

人员 894 人次， 检查特种设备 7673 台

次， 发现并督促整改问题 99 项， 所发

现问题均在第一时间解决。

  本报讯 昨天， 第七届中国国际进

口博览会落下帷幕。 进博会期间， 闵行

公安启动高等级勤务， 持续优化“四叶

草” 周边道路组织、 加大巡防力度、 提

升服务水平， 为进博会顺利举办提供坚

实保障。

交通管理方面， 警方着重在华翔路

和沿线停车场部署车流疏导警力。 以距

离“四叶草” 最近的 P0“即停即走”

停车场为例， 日均 3500 辆次车辆进出，

为保证停车下客运转效率， 闵行公安在

停车场进口处设置专用车道， 引导有序

进场， 内设 50 余个车位， 避免因人员

下车造成车辆堆积， 提升进散场高峰时

段的通行效率。 此外， 在华翔路 （崧泽

大道—申兰路） 西侧和华翔路 （崧泽大

道—北青公路） 东侧， 闵行交警还加大

了巡逻执法力度， 对违规变道、 随意停

车、 加塞等违法行为依法进行处罚， 交

通类警情同比下降 5.6%。

在服务管理方面， 本届进博会闵行

公安首次成立进博“青年突击队”， 挑

选 16 名优秀青年民警驻守“平安屋”，

参与 P0 停车场车辆指挥和咨询求助工

作。

“苏虹路天桥客流将达到阈值。”

在闵行公安进博前沿指挥中心， 智能系

统发出提示音， 指挥长闻佳立即拿起对

讲机下达处置指令。 本届进博会， 闵行

公安设置指挥、 交通、 科技等 5 个专业

工作组跨前指挥。 值得一提的是， 为进

一步提升安保效能， 警方还嵌入了对大

客流、 大车流等 10 种场景的感知系统，

准确预判可能发生的交通拥堵， 实时获

取街面安保部署情况， 一键通知警力介

入处置， 持续提升科技赋能实战效能。

  本报讯 进博会期间，第七届虹桥国

际经济论坛“全球药品安全治理和中国

药品监管创新” 分论坛近日在国家会展

中心（上海）举行。记者获悉，本次论坛搭

建了高水平交流平台， 在聚焦中国监管

创新的同时放眼全球药品安全治理，邀

请国内外专家学者、 行业协会商会以及

企业等代表与监管机构齐聚一堂， 共同

探讨全球药品监管的新趋势和新实践。

近年来， 药品监管部门着力打造具

有全球竞争力的医药创新生态， 加快创

新药品和医疗器械上市步伐， 提高医药

产业发展的质量和效益， 欢迎各国医药

企业将最优秀的产品带入中国这样一个

开放、 包容、 充满活力的市场。

论坛上， 中国国际进口博览局相关

负责人表示， 进博会作为扩大开放、 共

享机遇的平台， 支持各国的药品、 医疗

器械以及化妆品等企业进一步拓展中国

市场， 扩大贸易投资， 加强创新研发，

促进国际合作， 推动药品、 医疗器械、

化妆品产业高质量发展， 希望各界代表

用好进博会这一平台， 为推动构建人类

卫生健康共同体作出新贡献。

记者获悉， 生物医药是上海重点发

展的三大先导产业之一， 是培育发展新

质生产力的重要领域。 近年来， 在国家

药监局的支持下， 上海率先试点了一系

列重要改革创新举措， 生物医药产业规

模不断提升和发展、 国际化水平持续提

高、 创新成果不断显现。 2023 年， 上

海生物医药产业规模达 9337 亿元。 未

来， 上海将努力营造良好生态， 欢迎企

业家持续加大在上海的投资力度。

本次分论坛聚焦中国药品监管创

新， 国家药监局多位司局和直属单位负

责人“组团”进行政策宣介，分别围绕药

品审评审批制度改革促进生物医药产业

高质量发展、 医疗器械技术审评工作进

展与成效、 化妆品监督管理法规建设、

中国药品监管科学化与国际化进展作专

题分享， 系统阐述积极鼓励创新和高质

量发展、 大力提升药品监管能力、 全面

参与国际交流合作的具体实践及成效。
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  本报讯 第七届进博会上， 在各个

安检点除了能看到执勤民警的身影外，

还有一群特殊的“汪汪” 警官 24 小时

值守在那里。 它们身穿醒目的警犬背

心， 佩戴红蓝闪烁着的肩闪， 在训导民

警的带领下， 穿梭在人群中， 开展治安

巡逻嗅检工作。 这些忠诚的“汪汪警

官” 不仅成为了警方安保工作的重要力

量， 也成为了广大市民和参展商们眼中

最受欢迎的“明星”。

从第一届进博会开始， 轨交总队警

犬支队民警章恺良已经连续 7 年参加进

博会安保工作了。 他的搭档“阿彪” 是

条经验丰富的史宾格警犬， 七届进博会

安保任务， 一次没落。 进博会期间， 章

恺良和“阿彪” 在 2 号线国家会展中心

站开展巡逻嗅检。 “阿彪” 只要绕着乘

客的大件行李转一圈， 就能给章恺良明

确的“OK” 或“不 OK” 信号。

在国家会展中心北广场的车辆安检

区， 记者看到了一支由 20 余只多犬种

组成的安检犬队。 每一位“汪汪” 警官

都与一名训导员组成黄金拍档。

“我们‘汪汪’ 警官的勤务分为白

班、 夜班， 每个班次工作长达 12 小时。

因为展会期间执勤时间长、 任务重， 高

峰日安检犬队日检车辆超 3500 辆。” 青

浦公安分局第七届进博会安保第五责任

区执行负责人包云臻介绍道。

“汪汪” 警官每工作一小时后会轮

换， 确保有足够休息以保证身体状态。

为此， 警方在车辆检查点附近专门设立

了一个工作犬备勤点， 以便在它们轮班

休息时提供一个舒适的环境。 这有助于

保障安检犬的工作效率和健康， 同时也

确保了安检工作的连续性和有效性。

图为在 2 号线国家会展中心站内，

训导民警章恺良和史宾格犬“阿彪”，

训导民警宋王缘和德牧犬“幺幺” 正在

开展治安巡逻 记者 沈媛 摄
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本报讯 作为第七届中国国际进口

博览会配套活动， 第六届上海国际仲裁

论坛日前在国家会展中心 （上海） 成功

举办。 论坛现场发布了上海国际仲裁典

型案例 ， 波罗的海国际航运公会

（BIMCO） 有关标准合同 （中文版 ）。

论坛上， 举行了 2024 上海仲裁周开幕

仪式。

本届论坛以“开放合作共赢” 为主

题， 与会专家围绕“变革时代的国际仲

裁新动态新趋势” 主题发表主旨演讲。

亚太地区仲裁机构代表， 围绕“走向潮

头的亚太仲裁新发展新路径” 主题作专

题研讨。

为推动海事仲裁服务专业化、 品牌

化、 国际化发展， 更好服务保障上海国

际航运中心建设， 上海仲裁委员会、 中

国海事仲裁委员会上海总部与上海波罗

的海国际航运公会亚太中心、 上海海事

大学、 上海市浦东新区和虹口区航运服

务办公室， 共同合作译制波罗的海国际

航运公会 （BIMCO） 4 份标准合同中

文版， 拟设了“上仲格式” “中国海仲

格式” 争议解决条款， 可为国际航运领

域经营主体提供法律风险防范和争议解

决指引。

论坛同时发布了上海国际仲裁十大

典型案例。 典型案例主要集中在海事海

商、 跨境投资、 临时措施、 国际规则适

用、 裁决的域外承认与执行等与涉外仲

裁密切相关的领域， 可为境内外国际仲

裁用户选择上海仲裁提供实践指引。

□ 首席记者 陈颖婷

“汪汪队”守护进博平安

□ 记者 陈颖婷

推动构建人类卫生健康共同体
$%去年生物医药产业规模达9337亿元

□ 记者 季张颖 见习记者 王葳然

交通类警情同比下降5.6%
闵行公安圆满完0进博会安保工作

□ 记者 季张颖 通讯员 陆毅豪建立“一梯（台）一档”管理体系
市市场监管局分类分级分时段保障进博会安全举办

□ 见习记者 王葳然
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